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全球汽车累计减产 92.95 万
辆，芯片交付周期延长

索尼牵手本田，2025年新车开卖

33 月月 1414 日日 ，， 三 星三 星

SDISDI和浦项集团分别宣和浦项集团分别宣

布了建造固态电池生产布了建造固态电池生产

线的计划线的计划。。

三星三星SDISDI表示表示，，已已

开始在韩国京畿道水原开始在韩国京畿道水原

市建设一座占地市建设一座占地 65006500

平方米的电动汽车固态平方米的电动汽车固态

电池试点生产线电池试点生产线。。根据根据

该计划该计划，，三星三星SDISDI将引将引

进固体电解质和金属阴进固体电解质和金属阴

极的生产设施和系统极的生产设施和系统。。

三星三星SDISDI还计划在新的还计划在新的

生产线中采用一种新的生产线中采用一种新的

生产方法和基础设施生产方法和基础设施，，

如以一种能使离子在充如以一种能使离子在充

电过程中顺利移动的方电过程中顺利移动的方

式生产电池式生产电池。。

三星三星SDISDI首席执行首席执行

官官 ChoChoi Yoon-hoi Yoon-ho 在一在一

份声明中表示份声明中表示：：““新的新的

固态电池生产线固态电池生产线将提高将提高

三星三星 SDISDI 的技术竞争的技术竞争

力力、、电池质量和盈利电池质量和盈利，，

并助力其成为全球第一并助力其成为全球第一

大电池企业大电池企业。。””

当天当天，，浦项集团也浦项集团也

公布在韩国庆尚南道梁公布在韩国庆尚南道梁

山市建设一座新的固态山市建设一座新的固态

电池生产设施电池生产设施。。浦项在浦项在

声明中表示声明中表示，，““从从 20222022

年下半年开始年下半年开始，，新生产新生产

设施将每年生产设施将每年生产 2424 吨吨

固体电解质固体电解质。。””浦项的浦项的

目 标 是 从目 标 是 从 20302030 年 开年 开

始始，，每年生产每年生产 6868 万吨万吨

阳极和阴极阳极和阴极。。

据悉据悉，，浦项集团的浦项集团的

新工厂将由浦项控股公新工厂将由浦项控股公

司提供部分支持司提供部分支持。。

据外媒报道据外媒报道，，根据根据

汽车行业数据汽车行业数据预测公司预测公司

AuAuto Forecast Solutionsto Forecast Solutions

（（AFSAFS）） 的的 最 新 数 据最 新 数 据 ，，

截至截至33月月1313日日，，由于芯由于芯

片短缺片短缺，，今年全球汽车今年全球汽车

市场累计减产量约为市场累计减产量约为

9292..9595万辆万辆。。

其中其中，，美国和日本美国和日本

受到芯片短缺的打击尤受到芯片短缺的打击尤

其严重其严重，，累计减产量分累计减产量分

别为别为2020..5858万辆和万辆和1717..1414

万辆万辆；；中国汽车市场累中国汽车市场累

计减产量为计减产量为 55..1111 万辆万辆，，

占全球汽车市场累计减占全球汽车市场累计减

产量的产量的55..55%%。。

目前目前，，汽车行业仍汽车行业仍

在努力应对芯片危机在努力应对芯片危机，，

而这场危机已持续两而这场危机已持续两

年年。。与此同时与此同时，，汽车行汽车行

业还在应对俄乌战争局业还在应对俄乌战争局

势升级等事件带来的挑势升级等事件带来的挑

战战。。

丰田汽车上周表丰田汽车上周表

示示，，由于供应商面临半由于供应商面临半

导体等零部件短缺导体等零部件短缺，，该该

公司将在公司将在44月月、、55月和月和66

月将其在日本工厂的产月将其在日本工厂的产

量至多减少量至多减少2020%%。。

此外此外，，芯片短缺仍芯片短缺仍

继续困扰着各行各业继续困扰着各行各业。。

今年今年11月月，，SusquehannaSusquehanna

的研究显示的研究显示，，芯片交付芯片交付

时间正在缩短时间正在缩短，，是近两是近两

年以来首次出现了改善年以来首次出现了改善

迹象迹象。。

虽然虽然22月的芯片交月的芯片交

付周期再次增加付周期再次增加，，但增但增

速低于去年的大部分月速低于去年的大部分月

份份。。不过不过，，微控制器的微控制器的

交付周期达到了交付周期达到了 3535..77

周周，，电源管理组件的交电源管理组件的交

付周期也增加了一周付周期也增加了一周

半半，，它们都是汽车的重它们都是汽车的重

要部件要部件。。

首席记者 林安东 综合外媒

三星SDI、浦项集团进军
固态电池领域

《《华尔街日报华尔街日报》》认认

为为，，面对任天堂以及面对任天堂以及

其他游戏主机厂商的其他游戏主机厂商的

竞争竞争，，索尼的游戏产索尼的游戏产

品正处于下行通道时品正处于下行通道时

期期。。对于索尼来说对于索尼来说，，

进军汽车领域进军汽车领域，，也是也是

希望能够培育新的增希望能够培育新的增

长点长点。。而对于目前的而对于目前的

索尼来说索尼来说，，已经错过已经错过

了电动车发展的最佳了电动车发展的最佳

窗口期窗口期，，耗时且昂贵耗时且昂贵

的自建整车厂方案对的自建整车厂方案对

于索尼压力太大于索尼压力太大，，所所

以寻找一家代工车企以寻找一家代工车企

无疑是索尼最好的选无疑是索尼最好的选

择择。。

另一方面另一方面，，在电在电

动动、、智能汽车领域发智能汽车领域发

展不顺的本田也刚好展不顺的本田也刚好

需要索尼的协助需要索尼的协助。。近近

年来年来，，日系厂商在电日系厂商在电

动汽车领域的步子走动汽车领域的步子走

的很慢的很慢，，主要原因在主要原因在

于此前日系厂商把筹于此前日系厂商把筹

码 都 押 注 在 了码 都 押 注 在 了 ““ 混混

动动””的路线上的路线上。。

《《福布斯福布斯》》 指出指出，，

虽然在去年年底本田虽然在去年年底本田

很隆重发布了自己的很隆重发布了自己的

电气化战略电气化战略，，但在智但在智

能驾驶方面能驾驶方面，，本田与本田与

目前的主流电动汽车目前的主流电动汽车

厂商有不少的差距厂商有不少的差距，，

所以为了给自己的新所以为了给自己的新

能 源 车 注 入 新 的 思能 源 车 注 入 新 的 思

维维，，本田非常需要索本田非常需要索

尼尼。。

对本田来说对本田来说，，索索

尼也不是它唯一的转尼也不是它唯一的转

型 出 路型 出 路 ，， 早 在早 在 20182018

年年，，本田就与通用在本田就与通用在

自动驾驶领域开展了自动驾驶领域开展了

合作合作，，彼时本田汽车彼时本田汽车

向向 CruiseCruise 公 司 注 资公 司 注 资

2727..55 亿美元亿美元，，双方合双方合

作研发的作研发的 OriginOrigin 自动自动

驾驶汽车也早在驾驶汽车也早在 20202020

年亮相年亮相。。

此外此外，，在在 20202020 年年

通用发布奥特能平台通用发布奥特能平台

后不久后不久，，本田更是与本田更是与

通 用 达 成 了 合 作 协通 用 达 成 了 合 作 协

议议，，未来将利用通用未来将利用通用

的奥特能平台开发两的奥特能平台开发两

款新车款新车，，并且还计划并且还计划

把安吉星服务纳入两把安吉星服务纳入两

款 新 车款 新 车 ，， 与 本 田与 本 田

HondaHonda LinkLink 实现无缝实现无缝

集成集成。。有业内人士认有业内人士认

为为，，这种多方下注的这种多方下注的

合作方式合作方式，，本田不是本田不是

第一个第一个，，也不会是最也不会是最

后一个后一个，，在智能汽车在智能汽车

时代已经逐渐成为一时代已经逐渐成为一

种普遍现象种普遍现象。。

娱乐能成为“杀手锏”吗？

从 索 尼 方 面 来从 索 尼 方 面 来

看看，，该该公司打算生产公司打算生产

电动车的想法可以说电动车的想法可以说

是由来已久是由来已久。。早在前早在前

几 年 的几 年 的 CESCES 展 会展 会

上上，，索尼就已经展示索尼就已经展示

过过 Vision-SVision-S 0101 轿车轿车

和和 Vision-SVision-S 0202 SUVSUV

两款概念车两款概念车。。但这两但这两

款车型款车型““秀肌肉秀肌肉””的的

意味要更浓一些意味要更浓一些，，索索

尼也并没有明确表示尼也并没有明确表示

要真正生产一款汽车要真正生产一款汽车

产品产品。。

据了解据了解，，索尼在索尼在

此次合作中将负责纯此次合作中将负责纯

电动汽车所需要的智电动汽车所需要的智

能硬件能硬件、、系统软件系统软件，，

以及移动服务平台的以及移动服务平台的

开发开发，，而本田侧重生而本田侧重生

产制造等产制造等。。新合资公新合资公

司将在美国司将在美国、、欧洲和欧洲和

日本销售汽车日本销售汽车。。

本田方面表示本田方面表示，，

此次合作旨在将本田此次合作旨在将本田

长期积累的移动产品长期积累的移动产品

开发能力开发能力、、车身制造车身制造

技术和售后服务管理技术和售后服务管理

经验经验，，与索尼在影像与索尼在影像

传感传感、、通信通信、、网络网络，，

各种娱乐技术的开发各种娱乐技术的开发

和运营成果进行优势和运营成果进行优势

结合结合，，实现与用户和实现与用户和

环境紧密结合的新一环境紧密结合的新一

代移动出行和服务代移动出行和服务，，

并继续向前发展并继续向前发展。。

近几年来近几年来，，随着随着

游戏的影响力逐渐增游戏的影响力逐渐增

大大，，部分车企开始将部分车企开始将

游戏作为互动营销的游戏作为互动营销的

下一个主战场下一个主战场。。美国美国

经济学家沃尔夫在经济学家沃尔夫在

《《娱 乐 经 济娱 乐 经 济》》 中 指中 指

出出：：““一切经济活动一切经济活动

都能以娱乐方式进都能以娱乐方式进

行行。。””

从索尼的企业发从索尼的企业发

展历史来看展历史来看，，一开始一开始

索尼是一家主营消费索尼是一家主营消费

电子产品的硬件公电子产品的硬件公

司司，，而现在最赚钱的而现在最赚钱的

业务是游戏和音乐业务是游戏和音乐。。

在上一个财年在上一个财年，，索尼索尼

所获取的净利润中所获取的净利润中，，

占比最高的就是游戏占比最高的就是游戏

和音乐业务和音乐业务，，以及营以及营

业额也很高的影视娱业额也很高的影视娱

乐板块乐板块。。

根 据 统 计 机 构根 据 统 计 机 构

Ampere AnalysisAmpere Analysis发布发布

的一份行业市场报告的一份行业市场报告

显示显示：：20212021 年全球年全球

游戏主机市场的收入游戏主机市场的收入

创历史新高创历史新高，，达到了达到了

600600 亿美元亿美元。。其中其中，，

索尼一家占到了游戏索尼一家占到了游戏

主机市场总营收的主机市场总营收的

4646%%之多之多，，第二第二、、第第

三名的任天堂和微软三名的任天堂和微软

分 别 占 比 为分 别 占 比 为 2929%% 、、

2525%%。。

对于在车上的娱对于在车上的娱

乐活动乐活动，，尤其是在游尤其是在游

戏方面戏方面，，特斯拉最有特斯拉最有

话语权话语权。。此前此前，，特斯特斯

拉就在车机上推出了拉就在车机上推出了

《《星露谷物语星露谷物语》《》《茶杯茶杯

头头》》等多款游戏等多款游戏。。在在

去 年 特 斯 拉去 年 特 斯 拉 ModelModel

S PlaidS Plaid 的交付仪式的交付仪式

据《汽车新闻》报道，本田和索尼近日联合宣布，将在

2022年成立一家负责规划、设计、开发和销售电动汽车的

合资公司，计划在2025年开始销售第一款电动车。

本田社长三部敏宏表示：“虽然索尼和本田在历史和

文化上有许多相似之处，但我们的技术专长领域却截然

不同。因此，我相信这一联盟将我们两家公司的优势结

合在一起，为移动出行的未来提供了巨大的可能性。”索

尼集团社长吉田健一郎则表示：“将通过与汽车业界拥有先

进技术的本田合作，为交通领域的进化做出贡献。”

本田、索尼各取所需

上上，，马斯克称马斯克称““这款这款

Model SModel S 的车机处理的车机处理

器 性 能 达 到 了 索 尼器 性 能 达 到 了 索 尼

PSPS55游戏机级别游戏机级别””，，并并

现场演示了在车内畅现场演示了在车内畅

玩玩《《赛博朋克赛博朋克20772077》。》。

《《福布斯福布斯》》 指出指出，，

虽然索尼在娱乐方面虽然索尼在娱乐方面

的收入和成就毋庸置的收入和成就毋庸置

疑疑，，但是作为电动汽但是作为电动汽

车领域的后来者车领域的后来者，，想想

要凭借这一附加内容要凭借这一附加内容

就来挑战特斯拉等车就来挑战特斯拉等车

企恐怕有难度企恐怕有难度。。


